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1940 年初夏，新四军江南

指挥部司令部组织检查兵站工

作，一位科长前往四兵站检查

后迅速返回指挥部，向领导机

关 汇 报 了 一 个 重 要 的 情 况 ：

“兵站的王站长竟然强迫民女

与之成婚……”这在当时可是

“执行枪决”的罪行，是谁如此

大胆？原来，科长前往的兵站，

站长名叫王永安。一见到王站

长时，科长便心生疑虑：王站长

怎么会在贴有大红喜字的新房

里向他汇报工作呢？疑虑还没

解除，接下来发生的事更让科

长大吃一惊：王站长向科长汇

报自己已经结婚了。这位科长

是彻底懵住了，就在此时，一位

长相标致的女子走进屋内，一

见有外人，拔腿就跑。科长仿

佛一下子明白了，心想：用不着

问，肯定是王永安强迫民女与

他结婚……于是，他立即快马

加鞭赶回指挥部复命。

陈毅、粟裕了解情况后，立

即召开了全体干部会议。大家

认为：在远离指挥部的偏僻环

境，当过白军的王永安，仍然恶

习不改，本性难移，为了严肃军

纪，挽回政治影响，取信于民，

必 须 开 除 王 永 安 党 籍 ，就 地

枪决。

而粟裕对此事却有自己的

见解，他觉得：“党纪军纪必须严

肃，对人的处理则必须慎重。枪

毙一个同志，更要考虑细致，不

可匆忙决定。王永安是当过白

军，但那是被迫的！他吃苦耐

劳、勇敢坚定，在将近十年的斗

争中他经受了生死考验和锻炼，

最终入了党，证明王永安是一位

很不错的同志！怎么突然之间

会是这个样子？”会不会另有

隐情？

于是，陈毅、粟裕考虑再三，

决定再次派那位科长前去兵站

进行核查，并郑重要求务必倾听

当事人父母和群众的反映。二

次受命的科长重返兵站，这一次

他刚到村上，就被村中一位年长

的老人拉住质问：“为什么说是

强迫成婚呢？如果硬要说是强

迫，决不是你们新四军强迫，而

是我们老百姓强迫！王站长身

残志坚，恪尽职守，日夜操劳，多

有不便。全村人都心疼他，房东

两口子信得过他，房东女儿又真

心喜欢他，军民结成百年之好，

可谓天赐良缘。”

指挥部当即召开了第二次

会议，会上科长向大家汇报了

真实情况，大家一致认为，此事

非但谈不上什么“强迫”，反而

极其生动地体现了新四军和老

百姓难解难分的鱼水之情，感

人至深地反映了人民群众对子

弟兵的一片挚爱之心！但是不

经批准而结婚，毕竟是错误的，

因此陈毅、粟裕在会上决定对

王永安进行严肃批评教育，不

给处分。

不枪毙王永安！将王永安

放出来的消息在当地群众和新

四军战士中传开，大家奔走相

告，无不认为这是顺军心、合民

意的大喜讯！

王永安本人更是激动万分，

事后也进行了认真检讨，真是一

位糊涂的新郎。从此他工作热

情更高，组织纪律观念更强，后

来担任新四军后方医院院长，他

的妻子也参加了新四军，夫妻双

双在抗日战争最艰难的时期并

肩战斗，感情颇深，堪称“模范的

抗日夫妻”。
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第六十四集：一位“犯错”的新郎

讲述人讲述人：：

国家二级演员国家二级演员 锡剧锡剧《《无法兑现的承诺无法兑现的承诺》》王直扮演者王直扮演者 倪卫球倪卫球

（管倩） 市委编办深入

推进党史学习教育“我为群

众办实事”实践活动，加强与

结对共建村的沟通联系，近

日，该办分两组赴竹箦镇陶

庄村、下宅村开展结对共建

活动。

志愿小组人员上门走访

慰问困难群众、低保老人，充分

听取群众生产生活方面的困

难，还分别向两村村委图书室

捐赠农业技术、法律法规、历史

文学等各类图书300余册。

学史力行，实干为民。

大家表示，要把学习成果转

化为为群众办实事、解难题

的具体行动，从党的百年奋

斗历程中汲取精神力量，不

断强化公仆意识和为民情

怀。在新时期机构编制改

革中展现新作为。

市委编办深入推进“我为群众办实事”实践活动

（杨晓岚） 眼下，正是青

虾上市的时节，也是虾农和

虾 贩 们 一 年 中 最 忙 碌 的

时候。

日前，记者来到社渚镇

青虾交易中心。清晨5点，市

场里已经热闹非凡。不少虾

农将活蹦乱跳的青虾运到市

场，每个商户门口都人来人

往 、车 进 车 出 ，一 派 忙 碌

景象。

“我们的青虾受欢迎，外

地人都到我们这儿来收青

虾，社渚青虾的品牌打出去

了。”和庆水产行的余德琴边

挑 选 青 虾 ，边 乐 呵 呵 地 说

着。这位朴实的大姐毫不掩

饰心中的喜悦，一个劲地展

示着自家产的青虾。

余大姐告诉记者，今年

受天气等因素影响，尤其国

庆过后气温仍然较高，青虾

产量比去年有所减少，虾苗

的价格也因此上涨。去年同

期虾苗每公斤价格大概在 17
元左右，今年则普遍上涨到

20 元以上，成虾更是每公斤

上涨20元多。记者随机走访

了几家水产摊位，发现成虾

价格普遍在每公斤 100 元以

上，售价比去年同期高 20%
以上。

虽然价格高于往年，但

社渚青虾的品质已经被消费

者认可，所以市场对青虾的

需求量仍在持续增长。眼

下，青虾刚刚上市，预计春节

前后将达到交易高峰，届时

整个市场的交易量应该在每

天15万公斤左右。

记者从社渚镇农村工作

局了解到，社渚镇现有青虾养

殖面积6.5万余亩,建有“太湖

2号”原种繁育基地1个、良种

繁育基地11个，良种覆盖率达

95%以上。全镇有 1380 多户

青虾养殖户，拥有2个万亩青

虾高效养殖示范基地，9个千

亩青虾养殖示范基地，年产青

虾 6000 余吨，年产值 8 亿余

元。这些品质优良的青虾真

正为百姓开辟出了一条水产

致富路。

在乡村振兴的道路上，

社渚立足镇情，通过发展青

虾养殖产业，提升农村经济发

展活力，引导居民增收致富，

让广大养殖户的钱袋子鼓起

来，日子红火起来，乡村富起

来。下一步，社渚镇将以“生

态美、产业兴、百姓富”为目

标，通过做大做强溧阳青虾区

域公用品牌，推进青虾产业绿

色高质量发展，让青虾产业发

展成果惠及更多群众。

社渚青虾产业 为百姓开辟致富路

（贡雨家） 日前，我市党

外知识分子联谊会第四组举

行专题学习会，深入学习贯

彻党的十九届六中全会精

神，开展宪法宣传周活动。

成员们纷纷表示，全会精神

为联谊会今后工作指明了方

向，联谊会各成员将发挥好

党外知识分子的优势，勇于

担当，不断强化大局意识，提

高能力，立足岗位实际为溧

阳高质量发展贡献力量。

党外知识分子联谊会举行学习会
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（上接 2版）截至 10 月，全市

已建有人才公寓 64 处 9385
套，入住技术白领1.3万人、职

业蓝领 2.7万人。参观中，市

人社局局长殷洪雅也表示，

“拾壹梧桐”人才社区在服务

配套上的经验做法，将会对溧

阳人才公寓建设起到很好的

借鉴作用。

城市发展需要人才提供

智力支持，而人才不仅仅局

限 于 国 内 ，国 际 智 慧 同 样

重要。

犹太民族被誉为“最聪

明的民族”，在中国以色列常

州创新园，这个“最聪明的民

族”正在用自己的智慧推动

常州发展。截至目前，园区

已集聚以色列独资及中以合

作企业135家，促成中以科技

合作项目 37 个，涵盖智能制

造、生命科学、新材料、现代农

业等多个产业领域，并建成江

苏省中以产业技术研究院、以

色列江苏创新中心、中以创新

汇等一批创新平台及载体。

“现在常年有30多位以色列专

家为我们以国际视野谋划和

推动创新，坚持融入全球科技

创新网络，加快营造与国际接

轨的开放式创新创业生态。”

园区负责人介绍道。

考察中，我市党政代表

团成员深切感受到，常州国

家高新区（新北区）、武进区

都正以智能化、绿色化、服务

化、高端化为引领，加速新旧

动能接续转换，全力打造现

代产业发展新高地。大家表

示，要学习借鉴先进经验做

法，进一步开拓眼界、解放思

想，高起点推进新兴产业布

局发展，大力引进和培育优

质项目，加快打造溧阳产业

新优势。

借他山之石，以近邻为

师，谋发展之道。在以生态

创新为江苏现代化建设走在

前列提供绿色崛起样板的新

征程上，溧阳正拔节成长，阔

步疾行！

借他山之石 以近邻为师 谋发展之道


